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A2 第 六 屆 行政長官選舉

李家超昨日早上9時開始就馬不停蹄，先後拜會香港工業總
會、香港中華總商會、香港中華廠商聯合會、香港中華出

入口商會、香港總商會，至下午3時才結束。

商討再工業化建創科中心
他其後會見傳媒表示，各商會代表在各自領域上都有充分經驗
和智慧，相信若能凝聚共識，定能發揮提升香港競爭力的作用。
而在談及與提升競爭力相關的話題時，各商會代表更在金融、招
商、吸引人才和資金等多個方面提供了很多意見。各商會代表更
一致支持他「全面提升香港競爭力」的施政理念，他表示相信是
社會各界未來5年能共同解決問題的好開始，「『同為香港開新
篇』是涉及每一個會參與、每一個將會得益的人。」
他說，會面中除了談及維護及強化營商環境、抵禦風險外，還談

到再工業化的重要性，即香港會建成創科中心，有關成果將大幅增
強香港競爭力，「包括我們提到的多元化、高增值的工業元素。」
對於全港市民殷切期望香港能早日恢復與內地正常通關，李家

超指他明白市民的關切，而就算很多外國人士包括從事研究、商
貿、教育的人等，都希望能通過香港順暢地進入內地。
他表示，若他能夠當選，將會立即展開與內地政府的溝通工
作，期望能利用他早前曾與內地商討通關議題的經驗，坦承向內
地解釋香港的現實情況，並了解內地的要求，冀找出方法，並建
立有共識、能有效溝通的氛圍，爭取恢復兩地正常通關，將是他
會重點努力的目標之一。他說：「我會很務實地去推展這件事，
我知道是有挑戰的，但我會立即展開。」

建立公務員積極有為文化
他還重申會循序漸進建立公務員的積極有為文化，並認為很多
公務員都一直在努力服務，忠誠而有才能，應進一步發揮協同效
應，以建立能集體解決問題並取得最大成就的團隊。他強調，自
己會建立這樣的團隊精神，並會要求公務員要做事有成果，在看
到成果的過程中，逐漸為公務員隊伍建立重視施政成果文化。

另外，李家超昨日在Facebook上與網民分享見五大商會的內
容，當中還提到有與會者指出，全球資金都有進入內地市場的需
要，內地資金也要走出去，他亦認同香港要發揮好聯繫人的角
色，注意區內競爭環境。他說，香港要抓緊作為人民幣離岸中心
的機遇，協助國家把人民幣國際化，「若情況許可，特區政府應
重新開展海外宣傳招商工作，介紹香港作為投資內地的窗口，希
望大家一起說好香港故事。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特區第六
屆行政長官選舉是完善選舉制度後的首場特首選
舉，候選人資格審查委員會（資審會）昨日在憲
報刊登公告，宣布裁定行政長官選舉候選人李家
超的提名有效。李家超昨日見傳媒時表示，資審
會的公布對他來說很重要，並感謝資審會成員在
假期間亦舉行會議，審批有關申請，同時也感謝
曾提名及向他提供各種意見的選委。

共獲786個有效選委提名
憲報昨日刊登公告，根據《行政長官選舉條例》
第569章第18條，宣布李家超在2022年行政長官

選舉中獲有效提名，並公布提名李家超的選舉委員
會委員的姓名。李家超共獲得786個有效的選委提
名，與他報名參選時提交的選委提名數目一致。
另外，選舉事務處共收到7份涉及指明職位的
變動而產生的當然委員登記。資審會在審查後，
裁定這7份當然委員的登記為有效。涉及的指明
職位分別為社會福利界的仁愛堂有限公司董事局
主席、保良局董事會主席、博愛醫院董事局主
席、東華三院董事局主席、仁濟醫院董事局主
席，以及教育界兩個分別由保良局和東華三院指
明的職位。
根據基本法附件一，資審會負責審查並確認行

政長官候選人和選委會委員候選人（包括選委會
的當然委員）的資格。資審會就有關人士是否符
合擁護基本法和效忠香港特區的法定要求和條件
作出決定。
資審會由財政司司長陳茂波擔任主席，並由3

名官守成員（教育局局長楊潤雄、政制及內地事
務局局長曾國衞及保安局局長鄧炳強）及3名非
官守成員（梁愛詩、范徐麗泰及劉遵義）組成。

將更積極展開競選工程
李家超昨日見傳媒時表示，資審會的公布對他

來說很重要，並感謝資審會成員在假期間亦舉行

會議，審批有關申請，同時也感謝曾提名及向他
提供各種意見的選委。
他表示，稍後會更積極展開競選工程，代表有
更多機會與不同人士會面，以及訪問不同社群、
組織與人士等，向市民解釋施政理念，從而獲得
共識，團結各界，提升香港競爭力，改善整體民
生。亦會繼續努力爭取各個選委的支持，但更重
要的是向市民解釋理念，令社會有一致的共識，
希望團結各方，全面提升香港的競爭力。
是次行政長官選舉投票將於5月8日舉行。選舉

事務處會在灣仔香港會議展覽中心設立一個主投
票站，供選舉委員會委員投票。

資審會裁定李家超提名有效

第六屆行政長官選舉候選人李家超昨日見記者時，主動
提及昨日換上的新口罩。這款口罩用色是他競選工程的主
色調藍色，並印有「同為香港開新篇」。李家超說，「我
好鍾意呢個顏色，亦都好清晰表述『同為香港開新篇』，
『同』呢個重要性。」而他身旁的競選辦成員大部分亦換
上同一款口罩。 ◆香港文匯報記者 鄭治祖

換上藍色口罩 印上競選口號
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晤五大商會 齊撐「全面提升港競爭力」

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）受疫情
影響，香港中醫藥發展受到關注。香港
特區第六屆行政長官選舉候選人李家超
前日（17日）與35位中醫界選委及人士
舉行網上專題見面會，他會後表示，香
港中醫很多時被低估，能力未完全釋放
出來，他很希望香港的中醫發展可以做
得更好。

指中醫被低估 能力未完全釋放
李家超在網上專題見面會後在社交平台

貼文表示，感謝35位中醫界選委及人士
出席討論會，他很希望香港的中醫發展可
以做得更好。他說早前與內地的醫療隊溝
通，他們以中醫方法治療新冠的功效，令
他印象深刻。他認為香港中醫很多時被低
估，能力未完全釋放出來，衷心希望香港
中醫中藥，未來會發展得更加順利。
他表示，大家提出的意見，他會認真思
考，選擇把什麼寫進政綱。
出席網上專題見面會的中醫界選委、香

港註冊中醫學會會長、香港中醫中藥界聯

合總會主席陳永光在會上向李家超分享
指，特區政府應全面梳理香港中醫藥發展
的現狀，找準存在問題，確定未來中醫藥
發展定位，提出能立足本港、依託內地、
面向國際的中醫藥發展政策舉措；設立專
門的中醫藥管理機構，加強中醫藥管理體
系建設；善用本港中醫藥人力資源，並以
公私營合作的方式，應對香港醫護人手短
缺；調整和完善《中醫藥條例》，以便中
醫師更精準有效地診療，如允許中醫師轉
介相關檢查項目、中西醫協作等。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）第六
屆行政長官選舉候選人李家超昨日首站
與工業總會代表會面，工總名譽會長梁
君彥、主席查毅超、常務副主席陳祖恒
等在場迎接，會面約半小時。查毅超於
會後向傳媒表示，香港需要融入粵港澳
大灣區，成為國際創科中心。工總並向
李家超建議，新一屆特區政府應透過創

科、再工業化及融資等方面，大力投放
資源，因應未來發展「北部都會區」，
相信香港與大灣區內地城市的融合及創
科方面的投資力度不會慢下來。
查毅超亦在會上反映疫情下本港的物

流情況，期望香港可盡快恢復正常通
關，增加邊境跨境物流的接駁點等更便
利的安排。

工總倡融入灣區大力發展創科

香港特區第六屆行政長官選舉候

選人李家超昨日分別與香港五大商

會代表會面。他在5場會面結束後

見傳媒時表示，他與出席的商會代

表就商業、工貿及香港整體競爭力

等方面交流意見，話題涵蓋維護營

商環境、推動再工業化等，而各商

會代表都一致支持他的「全面提升

香港競爭力」施政理念，相信是社

會各界未來5年能共同解決問題的

好開始，而他亦會在撰寫政綱時參

考有關建議。他表示，若能夠當

選，將會在當選後立即展開與內地

政府的溝通工作，爭取恢復兩地正

常通關，將是他會重點努力的目標

之一。

香港文匯報記者 黃書蘭

會見中醫界 望更好發展中醫藥

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）第六
屆行政長官選舉候選人李家超昨日第
三站與中華廠商聯合會代表會面。該
會會長史立德在會面後指出，該會向
李家超提交意見書，期望他如果當
選，盡快成立創新科技及工業局，帶
動本港再工業化，同時爭取與內地盡
快恢復正常通關。
史立德指，期望新一屆政府能盡快提

振本土經濟，並爭取更多優惠政策。他
提到，香港品牌一直有良好聲譽，過往
亦有很多內地人來港買香港產品，這是
本港引以自豪的軟實力，希望政府未來
可以多些宣傳，令香港品牌發光發亮。
被問到有指李家超欠缺經濟方面的經

驗，史立德表示，不相信李家超不熟悉
經濟，他（若當選）上任後也會有其他
政府部門協助他。

廠商會望盡快成立創科工業局

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中華
總商會的多名代表昨日與第六屆行政長
官候選人李家超會面交流意見。該會會
長袁武於會後表示，李家超在會上講述
他的施政理念，中總原則上贊成，有商
會代表關注金融安全的問題，亦認為基
本法第二十三條立法具重要性，強調具
有一個和平的環境，才適合發展經濟，
引進投資。
中總與會代表就政府施政、經濟民生
等不同範疇提出意見，期望新一屆特區
政府能盡快落實恢復與內地和海外正常
通關，並透過推動香港參與國家「雙循

環」、深化區域合作、提升產業競爭優
勢，為香港經濟開拓更多新增長點。他
們希望，新一屆政府亦要致力改善民
生，解決土地房屋問題，加強青年培育
等，並貫徹落實「一國兩制」、「愛國者治
港」，為社會和諧穩定構築堅實基礎。
中總選委亦認同李家超是行政長官的

合適人選，相信憑其務實作風、敢於擔
當的精神，加上在公共服務多年的豐富
經驗，可帶領香港長遠經濟與營商有更
好發展，解決社會深層次問題，推動香
港更好融入國家發展大局，為香港發展
奠定穩固基石。

中總強調致力改善民生紓房困

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）香
港中華出入口商會代表昨日下午與第
六屆行政長官選舉候選人李家超會
面，就改善營商環境、促進香港企業
進一步融入內地大市場、優化人才培
育等多個方面交流意見。該會對李家
超過去在特區政府的工作給予高度的
肯定和評價，全力支持李家超參選，
期待他帶領香港衝出迷霧，穩步向

前，集思廣益。
該會昨日在與李家超會面時，提出了

多項政綱建議，譬如在改善營商環境方
面，認為特區政府應為其行政管理流程
拆牆鬆綁，降低特區政府的行政收費，
減低中小企業的營商成本；檢討擴闊人
才吸納政策，幫助企業廣納人才；完善
《競爭條例》，營造更自由、公平的營
商環境等。

中出商會期盼優化政策吸人才

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）香港
總商會選委昨日下午與第六屆行政長官
選舉候選人李家超會面，討論香港商界
關注的議題，並就本地經濟復甦交流意
見。總商會主席王冬勝在會面後表示，
會上討論了多項商界關注的重要議題，
包括團結社會共創成功、與內地恢復正
常通關、人才流失、貿易及金融等，期
待於特首選舉後與新一屆政府攜手合
作，分享商界的想法。
王冬勝說，李家超的論點很清楚，就是

團結各界、實事求是，最重要是大家一起

解決問題。雙方亦談及如何與內地恢復正
常通關，李家超表示需要一些時間處理，
但已經有一些想法。
總商會理事、立法會議員林健鋒表

示，會上有提及公務員問題，引述李家
超指公務員優秀能幹，但過去被框架所
限，他會處理一些過時的規矩和法例，
亦會邀請一些有才能和知識的人士加入
政府，組織一個開放型、有網絡的團
隊。會上亦提及香港作為國際金融中心
的地位，以至人民幣離岸服務的意見，
獲李家超認同。

總商會關注團結社會共創成功

◆李家超昨天先後拜會香港工業總會、香港中華總商會、香港中華廠商聯合會、香港
中華出入口商會、香港總商會等聽取意見和建議。 香港文匯報記者 攝


